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Есть новость? пишите, звоните:

Торговую площадь сельскохо-
зяйственной ярмарки с утра по-
сетили Дед Мороз, Снегурочка и 
их помощники. Сказочные пер-
сонажи поздравили всех с на-
ступлением зимы и вручили не-
обычные снежинки с пожелани-
ями. Именно 18 ноября в России 
отмечают день рождения власте-
лина стужи и новогодних празд-
неств. Вопреки приметам, погода 
в этот день стояла не по-зимнему 
тёплая, поэтому ярмарка была 
многолюдной. Продукция поль-
зовалась спросом. Приготовили 
к продаже сено в фермерском хо-
зяйстве Ж.К. Исмакова, но до ме-
ста не довезли – продукцию рас-
купили ещё по дороге. На ярмар-
ке же сено можно было приобре-
сти у владельца личного подво-
рья Николая Жигалко из деревни 
Михайловки. Телегу дров реали-
зовало Голышмановское лесни-
чество, приняли ещё несколько 
заявок на доставку. 

Народ раскупал омские мяс-
ные деликатесы, сыры и сливоч-
ное масло. Сухофруктами и раз-
личными орехами из Таджикиста-
на торговали омутинские пред-
приниматели. Из этого же района 
привезли на продажу колбасы и 
деликатесы предприятий Орска, 
Ишима, Нижневартовска, рыб-
ную продукцию Казанского рыб-
завода. На нескольких прилавках 
можно было выбрать мёд. Владе-
лец личного подворья Анатолий 
Масловский из села Аромашево 
содержит пасеку, разводит кро-
ликов: предложил покупателям 
свежее мясо и копчёную про-
дукцию. 

– В этот раз приехали сами, хотя 
нас иногда приглашают поторго-
вать в вашем районе, – рассказы-
вает хозяин подворья. – Мёд про-

даём по 500 рублей за литровую 
банку, мясо обязательно прохо-
дит санитарную проверку, все 
тушки клеймёные. 

Осень – пора забоя скота. В 
крестьянско-фермерском хозяй-
стве Нурсамбаевых разводят об-
раков. Получают чистокровных 
животных, скрещивают для улуч-
шения породы с простым домаш-
ним скотом. 

– Мы создаём маточное стадо 
обраков уже несколько лет, пер-
вых тёлочек покупали ещё в 2014 
году. Пока восемь маток, в следу-
ющем году введём ещё пять. Еже-
годно получаем 40 голов молод-
няка крупного рогатого скота, 
большую часть реализуем в на-
шей «Мясной лавке» и на ярмар-
ках в посёлке и Тюмени. Торгуем 
ещё и бараниной, к Новому году 
поставим в торговую точку кони-
ну, произведённую у нас в хозяй-
стве.

Воспользовались случаем про-
давцы непродовольственных то-
варов. Торговали тёплой зимней 
спецодеждой, меховыми и вяза-
ными шапками. 

– Мы приехали из Ишима. О 
времени проведения ярмарок в 
соседних районах узнаём из ин-
тернета, – рассказывает Надеж-
да. – Чтобы ускорить товарообо-
рот, иметь выручку, приходится 
как можно чаще выезжать за пре-
делы города. 

Свежемороженой рыбой тор-
говали трое предпринимателей 
– можно было выбрать к столу 
рыбу не только из местных водо-
ёмов, но и лососевых пород. Раз-
бирали голышмановцы банные 
берёзовые и пихтовые веники. 
Неотъемлемый атрибут русской 
бани который год заготавлива-
ет семья Денисовых из посёлка. 

А замороженная садовая земля-
ника на их прилавке напомнила 
о лете. 

Бройлеров можно было при-
обрести за 250 рублей за кило-
грамм, индюшатину предлагали 
по 350 рублей. Была домашняя 
птица и подороже. Мясо круп-
ных породистых индюков, уток, 
бройлеров предлагал приобре-
сти владелец личного подворья 
Алексей Тукан.

– В прошлом году завёз на по-
дворье индюков из южных реги-
онов нашей страны, – рассказы-
вает Алексей Васильевич. – Ин-
дюки канадской породы хай-
брид-конвертер огромные, полу-
чаешь большой выход мяса. Но в 
условиях нашего климата на лич-
ном подворье содержать их про-
блемно – затраты не оправдыва-
ются. А вот их сородичи поро-
ды виктория-кросс из Башкирии 
показали себя хорошо. Продол-
жу их разводить – уже получаю 
яйцо, буду выводить молодняк в 
инкубаторе. Сегодня торгую гуся-
ми и индоутками, эти виды птиц 
разводить на подворье проще 
всего. Держу кур-несушек, завёз 
породу фавероль для производ-
ства яиц и молодняка на прода-
жу.

По средним подсчётам, на 
осенней ярмарке реализова-
ли продукцию на сумму более 
340 тысяч рублей. Следующая 
ярмарочная торговля состоит-
ся в посёлке накануне новогод-
них праздников – 30 декабря. 
Сельскохозяйственные ярмарки 
пройдут также в Тюмени 25 ноя-
бря и 9 декабря. Самое время за-
пастись натуральной и экологи-
чески чистой продукцией.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото автора.
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В ноябре голышмановские 
спортсмены приняли участие 
в завершающем, втором этапе 
XVIII межрайонной спартакиа-
ды ветеранов спорта, который 
прошёл в селе Юргинском. По-
чётное третье место заняла в 
соревнованиях женская сбор-
ная нашего района по волейбо-
лу, уступив соперницам из Аро-
машевского и Юргинского райо-
нов. Вновь не оказалось равных 
голышмановским мужчинам-во-
лейболистам. Они поднялись на 
высшую ступень почётного пье-
дестала, одержав победу во всех 
четырёх встречах на волейболь-
ном поле с командами соперни-
ков. В состязаниях по шахма-
там голышмановские ветераны 
спорта тоже завоевали первое 

место, благодаря умело сыгран-
ным партиям шахматистов Сер-
гея Леонюка, Фаины Корневой 
и Александра Гусельникова. Ра-
нее, на первом этапе спартакиа-
ды в селе Армизонском, команда 
Голышмановского района в со-
ставе Галины Милениной, Дми-
трия Баянова и Андрея Прибыт-
кина завоевала второе место по 
настольному теннису. Голышма-
новские спортсмены не смогли 
выступить только в одном со-
ревновании из пяти зачётных 
– по мини-футболу, поэтому по 
итогам межрайонной спартаки-
ады оказались на четвёртом ме-
сте из шести районов – участни-
ков этих состязаний.

Подготовила
Надежда ЧЕРЕПАНОВА.

Лучшие в шахматах и волейболе

Если оформить пенсию позже

Впереди – молодые и креативные

Отличное место для нужных покупок!

Главный атрибут русской бани на ярмарке был нарасхват. Берёзовые и пихтовые веники
на продажу Эльвира Денисова вместе с мужем заготавливает не первый год

В Заводоуковске прошёл му-
ниципальный этап пятого чем-
пионата по решению кейсов в 
рамках проекта «Tyumen Case 
School». На соревновательной 
площадке встретились пятнад-
цать коллективов из пяти рай-
онов, три из них – из Голышма-
новского. Участвовали команды 
от агропедколледжа, школы № 
1 и сборная активной молодё-
жи «Креатив». Конкурсанты раз-
рабатывали и предлагали на суд 
экспертного совета свои иници-
ативы, связанные с повышени-
ем туристского потенциала Тю-
менской области, формирова-
нием комплекса мер по разви-
тию конкуренции на рынке ус-
луг в сфере въездного туризма. 
Поставленные задачи моло-
дые активисты решали мето-
дом кейсов – это техника обу-
чения, использующая описа-
ние реальных экономических, 
социальных и бизнес-ситуа-

ций. Им предстояло разобрать-
ся в сути проблем, предложить 
возможные варианты решения 
и выбрать лучшее из них. Кейсы 
основываются на фактическом 
материале или же приближены 
к реалиям жизни.

По итогам офлайн-голосова-
ния первое место разделили две 
команды: «Молодое поколение» 
из села Омутинского и «Креатив» 
из посёлка Голышманово. В её 
составе были Мария Дегтянни-
кова, Надежда Степанова, Ирина 
Казанцева, Ольга Молодых, Ири-
на Драчёва. Победителям вру-
чили подарочные сертификаты 
от спонсора проекта ПАО «Зап-
сибкомбанк». Голышмановские 
креативщики получили право 
на участие в финале чемпиона-
та, который пройдёт в февра-
ле 2018 года в Тюмени. Главным 
призом будет стажировка в Пра-
вительстве Тюменской области.

Оксана ТИТЕНКО.

Право на страховую пенсию 
по старости возникает при ус-
ловии, когда гражданин достиг 
возраста: 55 лет – для женщин, 
60 лет – для мужчин. При нали-
чии оснований возможен бо-
лее ранний выход на пенсию. 
Если выход на пенсию будет осу-
ществляться в 2017 году, то ми-
нимальный трудовой стаж дол-
жен составлять 8 лет, в 2018 году 
– 9 лет, далее он будет ежегодно 
увеличиваться на один год до 15 
лет в 2024 году. При выходе на 
пенсию необходимо иметь сум-
му пенсионных баллов. В 2017 
году минимальная сумма со-
ставляет 11,4 балла, в 2018 году 
– 13,8 балла, далее минимальная 
сумма пенсионных баллов будет 
постепенно ежегодно увеличи-
ваться до 30 баллов в 2025 году.

Как сообщили в Управлении 

Пенсионного фонда России в 
Голышмановском районе, пен-
сия может быть назначена в по-
вышенном размере, если по на-
ступлении пенсионного возрас-
та оформить её позже на год или 
более. Отложить выход на пен-
сию можно на срок от одного 
года до десяти лет. 

Граждане, уже являющиеся 
пенсионерами, могут временно 
отказаться от получения стра-
ховой пенсии, к примеру, при 
устройстве на работу на любой 
срок не меньше года, чтобы так-
же увеличить свою страховую 
пенсию за счёт премиальных ко-
эффициентов. Пенсия так же бу-
дет увеличена на все плановые 
индексации, прошедшие за эти 
годы.

Подготовила 
Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
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Не каждой семье под силу, 
пусть и с поддержкой друзей и 
близких, в течение полугода по-
сле пожара построить на месте 
бывшего пепелища дом, баню, 
стайку для живности. Семья 
Жаслана и Улжан Отыншиновых 
из Плотина смогла это сделать. 
В первый день лета у них сгорел 
дом и все надворные постройки. 
Пожар начался в полдень, огонь 
сразу заметили, поэтому жиль-
цы смогли вовремя покинуть 
дом, никто из членов семьи не 
пострадал. Через полчаса огонь 
всё уничтожил. На руках у хозя-
ев остались только документы . 

на дом, которого уже нет. 
– До сих пор тяжело вспоми-

нать случившееся, – говорит 
Жаслан. – В тот дом вложены не 
только средства – душа. Но пре-
даваться горю было некогда: у 
нас трое детей, надо было ду-
мать о том, как их крышей над го-
ловой обеспечить. Поддержали 
друзья и знакомые. Предприни-
матель из посёлка предоставил 
стройматериалы, сельская адми-
нистрация присылала своего ра-
ботника помогать участок расчи-
щать. Приезжали представители 
казахской диаспоры – они тоже 
отозвались, брусом обеспечили.

Благодаря помощи региональ-
ного правительства смогли до 
холодов закончить строитель-
ство дома. Распоряжением гу-
бернатора В.В. Якушева Отын-
шиновым выделено 306 тысяч 
рублей из областного бюджета. 
На эти деньги сделали кровлю, 
установили окна, двери, прове-
ли проводку и подключили элек-
тричество, подвели к дому газ, 
провели воду, сделали внутрен-
нюю отделку: постелен линоле-
ум, наклеены обои, обустроен 
санузел.

– Торопились к началу учебно-
го года закончить отделку хотя 
бы в комнате дочерей, – расска-
зывает глава семейства. – Успе-
ли. Заехали в дом 30 августа. 
Система отопления в доме уже 
была проведена, газ подключи-
ли 20 сентября, электричество – 
только 12 октября.

Сейчас все документы на но-
вое жильё готовы, оформля-
ют Отыншиновы страховку на 
дом – это обязательное усло-
вие предоставления помощи. 
Во дворе уже достроена баня, 
стайка, в которой содержатся 
коровы, телята, куры-несушки, 
чуть подальше, в загоне – бык и 
конь, есть и гуси. Не остался без 
жилья и пёс – ему заботливый 
хозяин из остатков строймате-

риала соорудил новую будку. 
– У всех должен быть дом, – 

считает глава семейства.
Двор скрыт от посторонних 

глаз красивым кованым за-
бором, его из Ханты-Мансий-
ска доставил близкий товарищ 
Жаслана. Сейчас семья настро-
ена обзавестись мебелью, её 
решено покупать на средства, 
вырученные от продажи гусей. 
В сложной ситуации хорошим 
помощником стал старший сын 
Назарбай. Он учится в медкол-
ледже в Ялуторовске. На кани-
кулы домой не поехал – решил 
помочь родителям финансово, 

устроился на лето работать в го-
роде. 

Новоселье Отыншиновы ещё 
не отмечали, планируют сделать 
это перед новым годом. Хотят 
поделиться радостью, сказать 
спасибо всем, кто помог в беде.

– Мы с супругой всегда стара-
лись помогать людям, если было 
в наших силах сделать что-то, – 
рассказал Жаслан. – И добро нам 
вернулось – очень много людей 
откликнулись на наши просьбы 
о помощи. Так и надо жить: всег-
да выручать друг друга.

Олеся ЗАЗУЛИНА.
Фото автора.

Про то, как возвращается добро

Благодаря помощи неравнодушных людей Отыншиновы за 
полгода смогли построить новый дом и надворные постройки 

на месте бывшего пепелища

Улжан Отыншинова с радостью хозяйничает на кухне.
Холодильник купил на свою первую зарплату сын Назарбай

На заседании районной Думы гово-
рили о грядущем расчёте налога на не-
движимость по-новому. Такое решение 
было принято на федеральном уровне, 
и уже внесены поправки в Налоговый 
кодекс РФ. В октябре тюменские парла-
ментарии установили единую дату на-
чала применения изменённого поряд-
ка налогообложения физических лиц. С 
января 2018 года начисление налога на 
имущество будет производиться не по 
инвентаризационной, а по кадастровой 
стоимости объектов недвижимости. Она 
приближена к рыночной, и, по мнению 
чиновников, наиболее объективна.

– Кадастровая стоимость объектов не-
движимости определяется в результате 
государственной кадастровой оценки 
по приказу Департамента имуществен-
ных отношений Тюменской области, ут-
верждённому в 2016 году. При расчё-
те кадастровой стоимости учитывают-
ся месторасположение недвижимости, 
её площадь, год постройки и другие па-
раметры, – поясняет начальник Финан-
сово-казначейского управления по Го-
лышмановскому району Любовь Григо-
рьева. – Прежняя система налогообло-
жения устарела и была отменена. У нас 
на территории района порядка 500 объ-
ектов недвижимости, введённые в экс-
плуатацию после первого января 2013 
года, вообще не облагались налогом. Те-
перь их вовлекут в налоговый оборот, 
что повлияет на увеличение налоговой 
базы. На сегодня поступления налогов 
от физических лиц в районный бюджет 
составляют около двух миллионов руб-
лей. После введения нового порядка на-
логообложения, по ожидаемым прогно-
зам, сумма налоговых поступлений воз-
растёт до шести миллионов рублей.

Интернет пестрит критическими вы-
сказываниями о налоговых нововведе-
ниях. Три обращения от голышманов-
цев поступило в районную обществен-
ную палату. Люди жалуются на завышен-
ные налоги за прошлый год и возмуща-
ются их ростом в будущем.

– К суммарной инвентаризационной 
стоимости применяется коэффициент-
дефлятор по приказу Минэкономразви-
тия, – отметила Л.А. Григорьева. – По ре-

шению районной Думы, к объектам не-
движимости стоимостью более 500 ты-
сяч рублей сегодня применяется мак-
симальная ставка налогообложения в 
размере одного процента. Конечно, для 
собственников таких помещений нало-
говое бремя получается значительным, 
при расчёте налогов на имущество по 
кадастровой стоимости – наоборот, сни-
зится. К примеру, сейчас налоговый пла-
тёж за объект недвижимости площадью 
порядка 200 квадратных метров состав-
ляет 5974 рубля, а по новому порядку на-
логовая нагрузка сократится почти в два 
раза по окончании переходного перио-
да. В следующем году налоги будем пла-
тить ещё по привычной для нас схеме, 
исходя из инвентаризационной стоимо-
сти имущества физических лиц. Первый 
платёж по новой системе налогообложе-
ния за 2018 год подлежит уплате в срок 
не позднее первого декабря 2019 года.

Принятые Голышмановской район-
ной Думой налоговые ставки являются 
социально ориентированными: для жи-
лых домов и помещений – 0,15 процен-
та, что является ниже средней, деклари-
руемой Налоговым кодексом в диапазо-
не 0,1 – 0,3 процента. Для объектов не-
завершённого строительства определе-
на ставка налогообложения в размере 
0,3 процента, для прочих объектов – 0,5 
процента, не выше двух процентов – для 
торговых и офисных зданий и дорогосто-
ящей недвижимости свыше 300 милли-
онов рублей. Оплачивать налог на иму-
щество обязаны все, в том числе несо-
вершеннолетние, владеющие собствен-
ностью. До наступления их совершен-
нолетия, за них вносят оплату родители 
или опекуны. По словам Л.А. Григорье-
вой, резкого повышения налоговой на-
грузки граждане не почувствуют из-за 
плавного перехода к новой системе на-
логообложения. Статьёй 408 Налогово-
го кодекса РФ предусмотрены понижаю-
щие коэффициенты. Ежегодно сумма на-
лога будет прирастать не более чем на 
20 процентов. И только на пятый год пе-
реходного периода, в 2022-м, владель-
цы недвижимости начнут платить нало-
ги в полном объёме, начисленные по ка-
дастровой стоимости. Также законода-

тели предусмотрели налоговые вычеты 
для разных видов жилья. С площади ин-
дивидуальных домов сминусуют 50 ква-
дратных метров, с квартир – 20 квадра-
тов, с комнат – 10. Иными словами, ука-
занные квадратные метры не будут об-
лагаться налогом. Собственников мало-
габаритного жилья и вовсе полностью 
освободят от уплаты налогов на иму-
щество. Кроме того, пятнадцать катего-
рий граждан включены в перечень фе-
деральных льгот, в частности – пенсио-
неры, инвалиды 1 и 2 групп, инвалиды 
детства, «чернобыльцы», участники Ве-
ликой Отечественной войны, ветераны 
боевых действий, герои Советского Сою-
за и Российской Федерации, дети-сироты 
и дети, оставшиеся без попечения роди-
телей. На региональном уровне к катего-
рии льготников причислены лица, кото-
рым присвоено звание «Почётный граж-
данин Тюменской области». Важная де-
таль: право на льготу распространяется 
в отношении только одного объекта на-
логообложения каждого вида по выбору 
налогоплательщика и не используемого 
в предпринимательской деятельности.

Налог на имущество по новой форму-
ле рассчитывается так: кадастровая сто-
имость объекта недвижимости умножа-
ется на размер доли и налоговую ставку. 
Заказать справку о кадастровой стоимо-
сти имущества можно через официаль-
ный сайт Росреестра – www.rosreestr.
ru. На портале нужно пройти по ссылке 
«Справочная информация по объектам 
недвижимости в режиме online», где раз-
мещена форма запроса. Поиск осущест-
вляется по одному из критериев: када-
стровому номеру, условному номеру, 
адресу или номеру права собственно-
сти. Если собственник по каким-то при-
чинам считает кадастровую оценку объ-
екта завышенной, то законодательством 
предусмотрена процедура её оспари-
вания. Она может быть изменена по ре-
шению суда или специальной комиссии 
при Росреестре. В течение 2018 года 
имеется достаточный запас времени для 
того, чтобы уточнить кадастровую стои-
мость объекта недвижимости, в случае 
необходимости.

Оксана ТИТЕНКО.

Налоги будем платить по-новому На службу – в полицию

Разъясняем закон трудоустройство

Ещё Феликс Дзержинский говорил, что 
в органах внутренних дел может служить 
лишь человек «с холодным разумом, горя-
чим сердцем и чистыми руками». Эти слова 
не потеряли актуальности и сейчас. Межму-
ниципальный отдел МВД «Голышмановский» 
нуждается в таких людях. Об этом рассказы-
вает начальник отдела по работе с личным 
составом Юрий ПУРТОВ:

– Для работы в органах внутренних дел 
нам требуются образованные, физически 
крепкие люди, граждане Российской Феде-
рации в возрасте от 18 до 35 лет (для граж-
дан, ранее проходивших службу в ОВД – до 
50 лет). Для замещения вакантных долж-
ностей офицерского состава необходи-
мо иметь высшее либо высшее или сред-
нее юридическое образование. Со сред-
ним и средним специальным образовани-
ем – для замещения вакантных должностей 
рядового и сержантского состава. Причём, 
есть возможность продолжить обучения в 
высших учебных заведениях системы МВД. 
При приёме на службу в органы внутренних 
дел предпочтение отдаётся гражданам, ра-
нее проходившим службу в ОВД, Вооружён-
ных силах и других государственных сило-
вых структурах. Физической подготовке, на-
ряду с профессиональным знанием норма-
тивных актов, законодательства, придаётся 
большое значение, ведь сотрудник полиции 
всегда должен быть готов дать отпор право-
нарушителям. На первом этапе службы де-
нежное довольствие составляет от 20000 до 
35000 рублей, в зависимости от замещаемой 
должности. В обязательном порядке предо-
ставляется государственное личное и до-
полнительное социальное страхование, бес-
платное медицинское обслуживание в поли-
клиниках, госпиталях и санаториях России. 
Отпуск у сотрудников полиции – сорок ка-
лендарных дней. В зависимости от стажа ра-
боты отпуск увеличивается, как и за ненор-
мированный служебный день. После 10 лет 
службы сотрудник имеет право на получе-
ние единой социальной выплаты для при-
обретения или строительства жилья. Спустя 
20 лет может выйти на пенсию. По интересу-
ющим вопросам можно обращаться по те-
лефону МО МВД России «Голышмановский» 
8(34546) 2-83-55 или в отделение по работе 
с личным составом.

Подготовила Любовь АЛЕКСЕЕВА.
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нам пишутмолодёжные инициативы

спорт

Команда юных волейбо-
листок из Голышмановско-
го района на 21-й областной 
спартакиаде в Нижней Тавде 
среди школьников стала чем-
пионом соревнований. Тренер 
команды – Николай Викторо-
вич Землянкин сегодня рас-
сказывает, как шли спорт-
сменки к победе.

– Николай Викторович, 
сами вы давно занимаетесь 
волейболом?

– Я окончил Королёвскую 
сельскую школу, занимался во-
лейболом, лёгкой атлетикой, 
был даже чемпионом района. 
Благодарен своему учителю 
Алексею Александровичу Смир-
нову (он работает в сельской Го-
лышмановской школе) – с его 
подачи я выбрал профессию 
педагога. В школе № 1 пятнад-
цать лет преподавал, вёл сек-
цию по волейболу, куда ходили 
на тренировки парни. В Центре 
физкультурно-оздоровитель-
ной работы уже 11 лет трени-
рую девушек. Эта – самая звёзд-
ная четвёртая группа, девушки 
2001-2003 годов рождения. Катя 
Дмитрук и Полина Ступникова – 
младшие, им по четырнадцать 
лет, остальные постарше. Два 
года назад команда сумела выи-
грать соревнования в «Детской 
волейбольной лиге» – эта значи-
мая победа, в лиге районы про-
тивостоят сильным противни-
кам из городов. В специализиро-
ванных спортивных школах и го-
родских командах есть возмож-
ность выбирать игроков, мы же 
берём всех, у кого есть желание.

– В чём же успех волейболи-
сток?

– Волейбол – командная игра, 
как сыграет команда – зависит 
от каждого участника. Когда я 
набирал младшую группу не-
сколько лет назад – пришли че-
ловек семьдесят. Остались всего 
пятнадцать. В команде каждый 
из игроков отвечает за успех. 

Играют большую роль антропо-
метрические данные. У нас есть 
достаточно рослые девчонки, а 
невысокие – капитан Маша Пря-
мичкина, Настя Коваленко бе-
рут спортивным упорством, си-
лой воли. Настя Коваленко у нас 
прекрасно играет либеро – есть 
такое амплуа защиты, заменяет 
высоких. Отлично играет на при-
ёме мяча. Заряжает всех осталь-
ных своей энергией, темпера-
ментом. Настя Пономарёва ста-
ла на спартакиаде лучшим игро-
ком. Успех команды – в трудолю-
бии и любви к волейболу. Кто не 
уверен в выборе вида спорта и 
вообще в выборе занятия, кто 
не чувствует ответственности 
перед товарищами даже на тре-
нировках, тот уходит очень бы-
стро. Я, тренер, и то порой удив-
лён: девушки в любую погоду – 
в жару, в дождь, в мороз – при-
ходят на тренировку. Аню Хаба-
рову отец из Боровлянки возит 
на каждую тренировку. Валя Му-
равьёва долго искала занятие 
по душе – шитьём даже занима-
лась, но в итоге выбрала спорт. 
Даша Усольцева совмещала за-
нятия в школе искусств и волей-
бол. Многие ушли с занятий тан-
цами, совмещать очень трудно 
– слишком плотный график тре-
нировок.

– Что предшествует победе?
– Очень помогают перед глав-

ными соревнованиями выезды 
на товарищеские встречи: чем 
чаще играть с соперниками – 
тем лучше. Хочу сказать, что во-
лейбол в районе у нас развит 
хорошо: стоит только назвать 
Алексея Алексеевича и Дмитрия 
Кашкаровых, Николая Цибуци-
нина, играл в волейбол глава 
района Александр Желтоухов. 
Депутат Виктор Рейн возглав-
ляет областную федерацию во-
лейбола. Есть на кого равнять-
ся. Оказывает помощь в поезд-
ках Центр физкультурно-оздо-
ровительной работы и лично 
Наталья Цепилова. Есть наши 

постоянные спонсоры, роди-
тели очень заинтересованы в 
успехе своих детей, особенно 
те, кто связан со спортом, волей-
болом. Без их поддержки мы, на-
верное, не смогли бы выезжать 
так часто и достигать хороших 
результатов. На соревнованиях 
сразу видно: кто мало ездит, вы-
ходит на площадку зажатым, не-
уверенно играет на «чужой» тер-
ритории и… проигрывает.

– У вас уже есть выпускни-
цы. Продолжают ли девуш-
ки заниматься спортом после 
окончания школы?

– Многие из выпускниц в учеб-
ных заведениях, куда поступи-
ли, играют в командах. На ка-
никулах обязательно заходят в 
спортивный зал «Комета», де-
лятся успехами, знакомятся с но-
вичками. Продолжают играть в 
волейбол студентки Жанна Бе-
лецкая, Настя Воробьёва, Даша 
и Настя Баяновы, Лиза Пиниги-
на, Катя Аверина. Кристина Ла-
зутина стала тренером в Ому-
тинском районе. Девушки вы-
росли, продолжают играть в ко-
манде взрослых за наш район – 
сейчас выступают в первой лиге. 
В команде ярко прослеживает-
ся преемственность поколений 
– в младшей группе занимают-
ся Милана Баянова, Алина Ла-
зутина, сестра выпускницы По-
лины Пинигиной – Лиза. Девоч-
ки стремятся достигать успе-
хов в спорте, как и их старшие 
сёстры. Если уж говорить о вы-
пускниках, могу сказать, что тре-
нер команды парней в спортив-
ном зале «Комета» Владимир 
Ширшов – тоже мой выпускник. 
Ещё в школе он ходил на секцию 
по волейболу. На 21-й спартаки-
аде в Нижней Тавде его команда 
юношей стала четвёртой – шага 
не хватило до тройки лидеров. 
Это серьёзная заявка на буду-
щие победы.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.
Фото Голышмановского 

ЦФОР. 

В спорте проверяются таланты

Команда юных волейболисток нашего района, тренером которых является
Николай Землянкин, победила в областной спартакиаде

Сорок тысяч на идеи

Капуста – королева огорода

В Голышмановской местной ор-
ганизации ВОС на сегодня состо-
ят около 150 людей с ограничени-
ями по зрению по трём районам – 
Голышмановскому, Аромашевско-
му и Омутинскому. Зачастую в ВОС 
идут те, кто хочет найти поддержку 
среди людей с подобным недугом, 
чтобы объединиться и вместе про-
тивостоять трудностям. В месячник 
«Белой трости», традиционно начав-
шийся в середине октября, в Голыш-
мановском местном обществе сле-
пых состоялся шахматно-шашеч-
ный турнир, прошло мероприятие 
по ориентированию на местности с 
GPS-навигатором. «Восовцы» вышли 
в центр посёлка, чтобы пройтись по 
маршруту с помощью этого устрой-
ства, призванного помогать незря-
чим людям ориентироваться на ули-
цах. В него вносятся «точки» марш-
рута, и уже потом расстояние от од-
ной до другой подскажет навигатор. 
Всему этому, как рассказала предсе-
датель Голышмановской организа-
ции ВОС Любовь Ивановец, незря-
чих людей учат в реабилитационном 
центре в Пышме. Сейчас навигаторы 
есть у двоих голышмановцев.

Немало испытаний приходит-
ся на долю людей с ограничения-

ми по зрению. Но они продолжают 
бороться, и у каждого свои победы. 
Выставка талантов была организо-
вана в эти дни в обществе слепых. 
Сколько изделий принесли мест-
ные рукодельницы! В основном 
здесь преобладало вязание. Вяза-
ную лисичку и сшитого домовён-
ка предоставила Раиса Никитична 
Титова. Татьяна Королёва связала 
модный комплект – шарф и шапку, 
в дополнение – перчатки без паль-
цев – митенки. Полина Матвеев-
на Савельева принесла платье, ко-
торое раньше сшила сама. Искус-
ством шитья порадовала и Нина 
Ивановна Пестерева: сшила деко-
ративные игрушки – ёжика и ябло-
ко. Много рукодельных вещей – 
вязаные варежки, шапки, мочалки 
– привезла на выставку Екатери-
на Колозина  из Омутинского рай-
она. Увлекается она ещё и домаш-
ним мыловарением – её аромат-
ные мыла тоже стали украшением 
выставки.

А завершить месячник «Белой 
трости» в ВОС планируют друже-
ским вечером «Свет души раздви-
нет тьму», который пройдёт в чет-
верг, 23 ноября.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.

С навигатором не заблудишься
преодоление

Двадцать четыре проектные команды из раз-
ных районов юга Тюменской области участвова-
ли в конкурсе молодёжных инициатив. Он про-
ходил в региональном департаменте по обще-
ственным связям, коммуникациям и молодёж-
ной политике. Голышмановские лидеры детско-
го молодёжного общественного объединения 
представляли четыре проекта, на реализацию 
трёх из них получили грантовую поддержку. 

– Самая крупная сумма в размере 20 тысяч 
рублей выделена на воплощение проекта «Рай-

онный медиацентр «Мы в эфире», – рассказыва-
ет руководитель объединения Елена Воронова. 
– Также грантовой поддержки удостоились про-
екты «Вестник молодёжи» и «Активные переме-
ны». В общей сложности наша «Ноосфера» по-
лучила свыше сорока тысяч рублей на реали-
зацию своих идей.

Всего экспертная комиссия на этом конкурсе 
поддержала молодёжные инициативы шестнад-
цати команд.

Оксана ТИТЕНКО. 

Весёлые зазывалки на гладилов-
ские «Капустные посиделки» нака-
нуне были и на афишах села, и на 
сайтах в интернете. Пошли селяне 
в дом культуры и не пожалели – хо-
рошо провели время.

Татьяна Шестакова и Ирина Се-
мёнова, ставшие на время про-
граммы гостеприимными хозяйка-
ми, так много всего рассказали о ка-
пусте. Оказывается, способ её ква-
шения открыли мы, русские люди. 
А французский король Людовик IV 
пожаловал дворянское жалование 
и герб своему садовнику именно за 
её выращивание. Александр Маке-
донский перед битвой кормил сво-
их воинов капустой для поддержа-
ния бодрости. С древних времён 
капустой лечили бессонницу, го-
ловную боль и даже раны. А сколь-
ко поговорок, присказок, загадок у 
народов мира об этой культуре ска-
зано! «Где с капустой щи – там и нас 
ищи», «Капуста не пуста – сама ле-
тит в уста».

Участников посиделок пригла-
сили за богато накрытый русский 
стол, где были и пироги, и шаньги, 
и расстегаи. Да всё с капустой! А са-
латов сколько – с разными сортами 
и видами: белокочанной, красной, 
брокколи. Олег Мериченко взял 
первые аккорды, и полилась ши-
рокая – «Дайте в руки мне баян». У 
Анны Константиновны Ревягиной и 
Лидии Фёдоровны Васильченко – 
собственный, народный репертуар, 
они возрождают песни своих бабу-
шек и дедов. Под задорную музыку 
конкурсы и игры проходили весе-
ло! В конкурсе «Будь, как капуста» 

Ольге Малолеткиной и Нине Куты-
ревой удалось надеть на себя всё, 
что нашлось, под дружный смех и 
аплодисменты.

Под песню о маме в исполнении 
Олега Мериченко мы в своих вос-
поминаниях словно побывали в ро-
дительской избе, с мамами, ведь в 
годы нашего детства капустные по-
сиделки, когда квасили на зиму этот 
овощ, были семейным событием.

Я стараюсь бывать на каждом 
празднике в Гладиловском доме 
культуры. К нам приезжают люди 
со всего района. Всё больше одно-
сельчан приходят на огонёк в ДК – 
в группу «Ивушка», в танцевальные 
кружки. Ещё летом прошла инте-
реснейшая встреча с инвалидами 
района. Глава сельского поселе-
ния Ирина Добычина всегда под-
держивает начинания руководите-
лей дома культуры: помогла орга-
низовать выезды в Ламенку, в Усть-
Ламенку, да и сама нередко уча-
ствует в праздничных действиях. 
Помогают организовать праздни-
ки жители села – Анастасия Алек-
сеева и её бабушка Анна Ревягина, 
Мария Мериченко, Галина Ковалё-
ва, Татьяна Брутчик. В тесной связи 
работает клуб со школой, особенно 
с педагогом Ниной Николаевной Га-
тиятулиной. Дети обязательно при-
ходят на мероприятия – поют, тан-
цуют, участвуют в играх. В такой ко-
манде единомышленников впере-
ди ждёт ещё много интересного и 
поучительного.

Галина КОРОТКОВА, 
с. Гладилово.

Фото предоставлено автором.

В конкурсе Татьяны Шестаковой «А ну, раздень меня!» быстрее всех 
справились с кочанами Ольга Малолеткина и Наталья Ревягина
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Приложение № 3
к постановлению Администрации

Бескозобовского сельского поселения
от 31.10.2017 № 33

Сведения о численности муниципальных служащих органов местного само-
управления, работников муниципальных учреждений, фактических затратах на 

их денежное содержание за девять месяцев 2017 года

 
Коли-

чество 
(человек)

Затраты на денежное 
содержание, всего 

(тыс. руб)

Администрация Бескозобовского сельского по-
селения 2 377


